
 HOMÉLIE DU 3° DIMANCHE ORDINAIRE -B- (21 JANVIER 2024) 

(Jonas 3/1-5,10... Psaume... 1 Corinthiens 7/29-31... Marc 1/14-20) 

 

    Dimanche dernier, nous entendions le récit de l'appel des premiers disciples dans l'évangile 

de Jean. Aujourd'hui, celui de Marc. Ne cherchons pas à les harmoniser. Jean était là : on peut 

donc penser qu'il est le plus proche de ce qui s'est réellement passé. Marc n'a pas connu Jésus 

et veut lui aussi nous délivrer un message. C'est ce message-là qui importe pour nous 

aujourd'hui. 

    Mais comme chaque dimanche, la liturgie nous propose de conjuguer l'évangile avec un 

passage de l'Ancien Testament. Alors, c'est en regardant ensemble ces deux récits que  Dieu 

veut nous parler. Le Seigneur s'adresse d'abord à Jonas. Ce Jonas que mentionne le livre des 

Rois. Allez lire dans la Bible ce petit livre de Jonas, qui se lit d'une traite... L'extrait 

d'aujourd'hui commence par ces mots : "La Parole du Seigneur fut adressée à nouveau à Jonas". 

Ça veut dire qu'il l'avait entendue une première fois. Ninive, c'est une grande ville étrangère, 

ennemie d'Israël, faisant partie du peuple assyrien qui détruira le nord du Royaume d'Israël. 

Alors Jonas rechigne d'abord à obéir à l'appel du Seigneur. Il prend la direction opposée, se 

retrouve dans la tempête, est rejeté à la mer avant que le monstre marin le renvoie sur la berge. 

Cette fois-ci, Jonas a compris et accepte sa mission de prophète. À peine un jour de marche, et 

les habitants de Ninive se convertissent "aussitôt"... "Aussitôt" : c'est ce que font Simon et 

André d'une part, Jean et Jacques d'autre part, abandonnant leur métier, et même leur père et 

leurs compagnons. 

    Avez-vous remarqué ce que dit l'apôtre Paul : "Le temps est limité" et encore "Il passe ce 

monde tel que nous le voyons" ? Tout ce que nous vivons est important ; nos amours, nos pleurs, 

nos joies, nos occupations, nos biens... Mais attention à ne pas faire de tout cela un absolu ! 

Notre vie est bien plus large, elle mène bien plus loin ! Les pêcheurs du lac font leur métier ; 

mais le but de leur vie n'est pas leur bateau de pêche ! Toute barque est appelée à accoster un 

jour ! Hisser la voile ou manier les rames est nécessaire, mais dans le seul but d'emmener la 

barque jusqu'au port ! Et le port, c'est le Christ. 

    Jonas avait mis du temps à obéir à l'appel du Seigneur, mais quand il l'a fait, tous les 

habitants de Ninive se sont convertis aussitôt. Pour Simon, André, Jacques et Jean, la réponse 

est immédiate : ils suivent Jésus sans retard, aussitôt... Les évangiles cependant n'hésiteront pas 

à mentionner leurs faiblesses ! Ce sur quoi Marc ut mettre l'accent, c'est que l'appel vient 

toujours de Dieu ! Les 4 disciples n'ont rien demandé, ils ne disent pas un mot ! Pareil pour 

Jonas : c'est de la seule initiative du Seigneur... Il avait dit à Jonas : "Lève-toi". C'est ce qu'il 

nous dit à chacun : sors de ta tranquillité ! Si tu crois en moi, alors suis-moi. Tu ne seras pas 

déçu. Te retrouver seul dans cette ville tentaculaire de Ninive, c'est au dessus de tes forces, 

Jonas... Devenir "pêcheurs d'hommes", c'est au dessus de vos forces, vous, Simon, André, 

Jacques et Jean... mais ne vous laissez pas arrêter par ce sentiment d'impuissance !  Jean-

Baptiste s'est fait arrêter ; apparemment, il a échoué ! Mais il a ouvert la voie à Jésus... Jésus 

apparemment n'est pas parvenu à soulever les foules d'une façon durable, puisque tous ou 

presque l'abandonneront. Mais ses disciples ont pris le relais, certains de sa présence de 

Ressuscité à leur côté ! Et la Bonne Nouvelle continue sa course... et in en sera ainsi jusqu'à la 

fin des temps ! Toute époque est le moment favorable. Il en est qui se font tirer l'oreille avant 

de se décider... Il en est qui prennent des décisions fulgurantes... Qu'importe ! Le règne de Dieu 

est proche et sa présence est Bonne Nouvelle. Rien n'arrêtera sa course. Amen? 
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